



Análisis de dilemas bioéticos

Judith Verdugo González¹ y Sandra Jannet Figueroa Aguirre²

1 Universidad Veracruzana, 2 Secretaría de Salud de Veracruz. judas_1028@yahoo.com.mx

Judith Verdugo González a, Sandra Figueroa Aguirre b, a Facultad de Psicología, Universidad Veracruzana, región Xalapa, judas_1028@yahoo.com.mx, bSecretaría de Salud de Veracruz

RESUMEN De acuerdo al Diario Oficial de la Federación, la bioética es una rama de la ética aplicada que reflexiona, delibera y hace planteamientos normativos y de políticas públicas para regular y resolver conflictos especialmente en los campos de la ciencia que se ocupan del estudio de los seres vivos. El presente estudio, tuvo como objetivo describir la forma en que el personal de salud analiza los dilemas bioéticos. Se trata de un reporte descriptivo, en el cual se analiza la forma en que los profesionales de la salud examinan los dilemas bioéticos, después de haber participado en un taller de bioética de 30 horas. La población está integrada por 28 sujetos pertenecientes a la Secretaría de Salud del Estado de Veracruz, de diversas profesiones. Sólo el 15 % de los sujetos, posee una educación formal en materia de bioética (diplomados o cursos). Para la revisión, se analiza la forma de abordaje del dilema, su definición, planteamiento y recomendaciones. Todos los sujetos saben identificar que es dilema, sin embargo, sólo el 15% lo aborda como tal. Sigue habiendo la confusión entre un dilema y un caso de negligencia médica o administrativa. Se recomienda la formación constante en temas de bioética, específicamente en las funciones de los comités hospitalarios de bioética y los comités de ética en investigación.